戦争法廃止!街頭演説・デモ 16:30 京都市 役所前

8月20日 (月) 争議支援宣伝 18:00 四条烏丸 8月22日 (水) 消費税・社会保障宣伝 18:00 四条烏丸 8月23日 (木)

9条改憲許すな!安倍政権退場!決起集会 キャンパスプラサ



京都地方労働組合総評議会:発行

政治を私物化してきたこと

か明らかになり、窮地に追

きた安倍政権が、その裏で

を掲げて暴走政治を進めて

第8回定期大会は、改憲

で開催される86回大会 せめぎ合いの情勢の中

い込まれた中での開催とな

りました。

し、運動方針を確立する大会です。

今大会の意義、運動方針案の重点などについ

池田事務局長に聞きました。

動の一年の活動を振り返り、成果と教訓を共有 ○万署名の取り組み、府知事選挙の活動など激 案」阻止のたたかい、改憲阻止に向けた300 げ・要求実現のたたかい、「働き方改革関連法 センターで第80回定期大会を開催します。賃上

京都市中京区壬生仙念町30-2 京都地方労働組合総評議会(京都総評) 電話 075 (801) 2308 FAX 075 (812) 4149

京都総評は、9月2日(日)に京都教育文化

E-mail sohyo@labor.or.jp URL http://www.labor.or.jp/sohyo/ 梶川 憲 〈編集責任者〉

京都労働相談センター

電話 0120-378-060

## **豪爾災害**

# 被災自治体に義援金届ける



取り組んできました。同時 が相次いでボランティアに びかけるとともに、各労組 京都総評は、義援金を呼

福知山市長と懇談 が必要」など、国と自治体 体が排水の整備をすること 渫などをすることと、 自治

害を出したことへの痛恨の 双方の課題を強調。 綾部市の山崎市長は、 述べました。

災害支援カンパにご協力をお願いします

住民が亡くなるなど、大き 13府県で200人を超える 川議長が相次いで災害義援 山崎善也・綾部市長に、梶 知山市長に、7月24日には 金を届けました。 大橋一夫・福

もに、「5年に4度の水害 えると、内水の排水ができ なくなる。国が由良川の浚 が、由良川が警戒水位を越 計画的整備はしていた

地域での治水や林業など、 これからというところでの がる思い」と述べ、中山間 げ、多くの皆さんに頭が下 思いとともに、「初のボラ ンティアセンター立ち上

ボランティアへのお礼とと 福知山市の大橋市長は、

な被害となりました。



福知山市長に義援金手渡す

に多くの住民が身を寄せ、 7月豪雨災害は、避難所 社会保障費を大 に7月15日、 とする労働者・国民の運動 せんでした。 がそろわず提案すらできま

括法や、カジノの解禁を含 を含んだ働き方改革関連 5兆円を超える軍事費膨張 議を尽くさないままに、「残 むIR実施法を成立させ、 業代ゼロ」「過労死合法化 国民の反対を押し切り、審 四通常国会で、安倍内閣は 半年にも及んだ第196

に血道をあげる安倍内閣 とする立憲主義破壊と悪政 と、市民と野党の共闘を軸 現局面は、改憲をはじめ

の目玉とされた憲法改正の 広がりの中、与党の足並み 発議は、国民の反対運動の フ、政権の打倒をめざす方

針を確立することです。 改憲阻止、憲法を 生かす大運動を

安倍内閣は、

臨時国会で

げで、賃金の底上げを 最賃の大幅な引き上 まともな生活めざし、

金」をめざし、職場と地域 まともな暮らしができる賃 って、36協定での残業時間 また、残業時間規制をめぐ ロフェッショナル制度の導 で運動を広げることです。 へが話題に上っています。 すでに職場では、高度プ 第2は「8時間は働けば

いきます。また最低賃金の 直し、残業時間の短縮、 ず、労働協約や36協定を見 均等待遇など、人間らしく 連法を職場に持ち込ませ 接雇用・フルタイム労働・ 制度などの廃止を求めてい 大幅引き上げなど、賃金の くとともに、働き方改革関 れる可能性が高くなってい 延長が企業側から持ち込ま 高度プロフェッショナル

# 池田和弘 事務局長に聞く の情勢です。 とのせめぎ合い

第8回定期大会を成功させよう

労働条件の改 充実、平和を守 善、社会保障の いま、賃金・

ません。第80回定期大会の の問題をとっても、安倍内 閣との正面対決は避けられ る課題など、ど

予算を成立させました。

しかし、通常国会の最大

幅に削減する2018年度

役割は、府民の中へ打って 安倍政権の暴走政治ストッ 市民との共同の力で、 労働者の団結と連

生み出されている事例が発 ウトソーシングが猛烈な勢 いため、ワーキングプアが いで進行している中で、 約)が適正に行われていな 万自治体が行う契約(公契 また、地方自治体でのア

くない労働者が、

派遣労働者の雇止め



最賃引き上げをアピ

ひかけます。

しいただくことを呼

法18条に基づく無期 織化をめざします。 雇用への転換も活用 議案討議を行い、大 して、有期雇用、非 を許さず、<br />
労働契約 止規雇用労働者の組 単産・地区労協で ち す。

の改憲発議、2020 らめたわけではありま 年での9条改憲をあき

課題の第1は、憲法改 2018年度の重点

ざします。

のため、「安倍9条改憲N ことを求めて、一大府民運 組んでいきます。 00万署名に引き続き取り 〇!全国市民アクション京 動を展開することです。そ 悪阻止、憲法を守り生かす 」に結集して、全国30 底上げをめざします。 けをめざし、

シンポジウムの成功を 二つの調査とひとつの 最低賃金の大幅な引き上

第4は、安倍内閣が憲法

くうえでも、組合員の生活 いくうえでも、職場で「ま 実態を正確に明らかにする ことが必要です。 ともな暮らし」を考えてい 合意を広げて 保障を取り戻す大運動に取 25条に反して、社会保障に 反対し、権利としての社会 改悪、社会保障の市場化に 中で、医療や介護、年金の 対する責任を放棄している 組むことです。 京都府をはじめとする地

事態に直面しています。

やめたくてもやめられない

な働き方を強要する企業を

にも、給付制奨学金の改善

「まともな暮らし」のため

・拡大をめざします。

めていきます。 うに、「住民の福祉の増進 背負う労働者が増え、少な 出たとたんに多額の借金を 教育ローンと化し、社会に ことを求める要求運動を確 を図ることを基本」とする 治法第1条に規定されるよ 方自治体に対して、地方自 同時に、奨学金が、今や

ブラック 要求実現の最大の力は、

専門26業種をはじめとする 地区労協が組合員の増勢を 織拡大・強化3カ年計画」 の5番目は、京都総評「組 勝ち取ることです。 の実践で、すべての単産・ "数の力"です。 重点課題 改正労働契約法による、

数は力]―組織拡大・強 ことで、行政への不当な政 るのか、上司の意向どおり 住民の方を向いて仕事をす 労働者の仕事ぶり、国民・ 残りますよ」と言うこと じゃないですか」「記録に きです。公務員が「違うん なく、モラルを大切にする 言えなくなります▼公務員 治の要求や圧力を排除すべ 公文書の管理は厳罰化では 政治家がむちゃことは

### を取り戻すたたかいを 権利としての社会保障 制定の世論化をめ 動を通じて、最低 ことです。この活 せ、地域経済活性 実態調査と公契約 賃金の大幅な引き ジウムを開催する 化に向けたシンポ 調査活動を成功さ 実態調査の二つの 上げ、公契約条例 京都総評第86回定期大会

最賃1500円めざして、

うちわ宣伝

は、組合員の生活

重点課題の第3



9月2日(日)午前10時開会

京都教育文化センターホール

っていま など、民主 が問われる ざん、交渉 事態が起こ 主義の原点 記録の廃棄 る公文書改 売却をめぐ への国有地 森友学園

が、当たり前の国であって きていける仕事をすること ほしいと思います。

と、最初からそうした文書 それは、厳しくやりすぎる らないことにされました。 育」ということになりま 育」「主権者を育てる教 ば、「国家のための教育」 とが心配されたからです。 作られるとき、罰則はつく めよりも自分たちに都合の 残したくないと、国民のた が軽んじられてきました。 す。年金記録の紛失や薬害 でなく、「国民のための教 ています。教職員で言え を作らなくなってしまうこ たのです▼公文書管理法が いいように記録を扱ってき 行政が、都合の悪いことは エイズ問題など公文書管理 に仕事をするのかが問われ 退職後も胸を張って生 自分の仕事に誇りを持

化3カ年計画の実践を

## 運用停止、撤廃に向けて ーダー

### を問 停波「拒否」問題

報告が行われ、運用停止・撤廃に向けた世論を大きく 議長があいさつし、 事務局長の片岡明さんから経過

報告会では、「府民の会」共同代表の梶川京都総評

への要請を行い、7月12日に緊急報告会を開催しま

「米軍基地いらない府民の会」は、緊急に京都府

-ダー停波要請を米軍が拒否する重大問題が発生し

5月15日、ドクターヘリ飛行のためのXバンドレ

「米軍基地いらない府民の会」緊急報告会

# 世論を喚起しよう 運用停止・撤廃へ Xバンドレーダー

戦略の眼であるレーダー基 用開始されて3年半たちま 地は真っ先に標的にされる バンドレーダー基地が、運 厄険な実態を指摘してきま した。それは、第一に米軍 )た。この間、<br />
米軍基地の 京丹後市経ヶ岬の米軍X たとき、アメリカの軍事が と京都府民の利益が対立し の次です。アメリカの軍事 民・京都府民は二の次、三 ました。米軍基地はアメリ 優先され、府民の命と暮ら 力のための施設であり、国 目の危険を浮き彫りにし

題です。問題の本質を広く 確に停波を拒否された初め されながら速やかに停波さ なっていますが、今回は明 れなかった事例が明らかに しの事案であり、重大な問 これまで2件、停波要請

連第29回定期大会が行わ

議員が参加しました。 れ、京都総評から9人の代

あいさつで、

小田川議長は

えるたたかいをすすめ、沖

す組織拡大運動。政治を変

150万全労連をめざ

次の1年で純増に転

「激動の情勢の

の結集」の5点を強調しま 縄知事選挙勝利へ全国の力 7月26日から28日、全労

しを守ることとは両立しま

8時間

働

いて普通に

暮らせる社会の実現を!

世論と運動。全国一律最賃

条改憲に手を付けさせない

に持ち込ませない運動。9

定など社会的賃金闘争の強 制度の実現や公契約条例制

全労連第29回定期大会

を正面から問い直し、運用 基地です。この機会に本質 らなくなっているのが米軍 情勢のもとで、その役割す な一歩を踏み出した新しい 朝鮮半島の平和が歴史的

・フ憲法改悪! 憲法を守りいかそう! 働いて普通に暮らせる社会の実現を! の労働者を視野に組織と要求を前進させ、

あいさ

たたかいを飛躍 る次の2年間の 成30周年を迎え

> 実現を!すべての労働者を いて普通に暮らせる社会の

う」と訴え、 的に発展させよ

をスローガンにした201

いている。ご存じのよう

佃製作所のその後を描

んかいを展開した町工場

帝国重工との壮絶なた

せ、未来を切り拓こう!」 視野に組織と運動を前進さ まれるのか、その攻防が焦

つする小田川議長

体で共有し、結

を守りいかそう!8時間働

日に発売された。大企業

「トゴースト」が7月25

「ストップ安倍改憲・憲法 橋口事務局長代行が、

その原作本の「下町ロケ

下町ロケット」が10

3年ぶりに、

成果、教訓を全

たかった貴重な

もと攻勢的にた

か、防衛省や米軍に丸め込 治体が府民の側につくの ばなりません。京都府や自 付民に知らせていかなけれ

点となっています。

拡張されていく米軍基地

停止・撤廃に向けて世論を

をめざし、職場

口』制度の廃止

案し、全会一致で議案が採 8~19年度運動方針案を提

家の池井戸潤である。 に作家は、直木賞受賞作

択され、新役員が選出され

『残業代ゼ

していく運動をすすめることが呼びかけられました。 民生活佐野間近にある危 険、第三に米軍基地は増殖 のドクターヘリ問題が、四 危険、第二に米軍基地が府 続ける危険一です。今回

どが目的という重要な位置 ともつながっています。ア るか分からないミサイルを にあり、いつ何時飛んでく るミサイルの追跡・識別な PAC3やTHAADなど メリカ本土に向けて飛翔す 艦やPAC3、在韓米軍の つです。自衛隊のイージス

なってきました。 軍基地の本質が、明らかに あったのでは 停波しない事情が 米軍にはレーダーを ドクターヘリ問題から米 「経ヶ岬通信所」と言わ

衛体制・ネットワークの は、アメリカのミサイル防 れるXバンドレーダー基地 のです。 ら、電波の発信を止めるこ とは基本的にはあり得ない キャッチするのが使命だか

ら、米朝首脳会談を中止す 続けられていましたが、北 略爆撃機B52が参加するな 朝鮮は、米韓合同軍事演習 月ごろから水面下で交渉が に核搭載可能なアメリカ戦 米朝首脳会談に向けて4



゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙゙ 向も含めて運用さ 催されました。レ れますから、今回 ず、首脳会談は開 52は演習に参加せ 15日です。結局B のがちょうど5月 でなく、政治的動 アが明らかにした -ダーは軍事だけ

と推測せざるを得ません。 経ヶ岬レーダー基地に、

け、北朝鮮メディ

向も監視を続ける の米朝をめぐる動

必要があった。すなわち、

争議の勝利

解決めざして

と、議長から争議支援カン

梶川議長のあいさつのあ

バの配分金を各争議団・争

議組合へ手渡しました。

3%程度の引き上げでは、

に」と元気よくコールしま う」 「時給は1500円

き上げは政治の責任。毎年

梶川憲議長は、「最賃引

「ワーキングプアをなくそ

烏丸通りのデモでは、

時給1000円実現は20

争議支援ビアパーティ

電波を止めることは片時も あり、重大性と危険性が増 す。それだけ攻撃目標にさ できなかったのではないか れやすい基地だという証で 置する問題が起こっていま 新たに監視塔と防護壁を設

> ものが危険と隣り合わせだ ということの証左です。

> > 最賃今すぐ

1000円に

引き上げを」と強調。

23年と遅すぎる。 早急に

るとクレームをつ

ドクターヘリ停波要請

しています。軍事基地その はないかと不安と憤りの声 生した場合、私たちは責任 をもって対応できないので ら、重篤な病気や事故が発 できません。医療関係者か

があがっています。 を求めていきましょう。 Xバンドレーダー基地撤去 再発防止策の強化を求め、 今回の問題の原因解明と

府民の命と暮らしを 脅かす「停波拒否」に

最賃

昼デモ・労働局要請

円、めざせ1500円」を

「最賃、今すぐ1000

行い、「通常でも余裕がな

は、1ヶ月間の最賃体験を

青年部長の北村敦子さん

かかげて20日、7818人

働局に提出、60人がデモを 分の個人請願署名を京都労

実態を述べました。

オーバーした」と、厳しい があり、備蓄品を買ったら いが、今回は大阪北部地震

行いアピールしました。



とができるのか、到底納得 ら考えると、例えば救急車 が米軍だとなぜ開き直るこ 取り扱いとなります。これ 遅れると、それは犯罪的な が何らかの妨害で10分以上 ないものです。 医療現場か 拒否」問題は、看過でき

# 争議をたたかう仲間を励

議案

を深めました。 議長が討論に参加し、 ました。京都総評から梶川

向けて決意を固めあいまし

い、すべての争議の勝利に

頭で団結ガンバローを行

最後に、山本副議長に音

られました。

加者から激励と勝利に向け

てともにたたかう決意が語

状と支援の訴えがあり、参

争議団からたたかいの現

## と生協パート労組から勝利 まし、すべての争議の勝利 り、大きな拍手につつまれ 解決めざし、団結と交流を 和解のうれしい報告があ の参加で行われました。 深めるビアパーティが35人 全国一般京自教光悦分会

わたしの オススメ 町ロケット コースト

にテレビに帰ってくる。 ドラマ 私もカシフジで書記長 山本善五郎

こんな特許が認められる

JMITU京滋地本 執行委員長

をしていたころ、三菱重 工が仕掛けた「特許攻 と日本の加工技術が発展

せず衰退し、日本の物で



ゴースト

書名・下町ロケット 出版社·小学館

撃」に対して、労使共同 を申請したことに対し、 がある。三菱が加工技術 で裁判闘争を争った経験 この特許は違法であり、 における「包括的特許」

まずお読みいただきたい。 利した経験があります。 護士に紹介いただいた弁 籍に入られた吉田隆行弁 る物語です。ぜひ、原作を 新たな技術開発に挑戦す 値引き攻勢に対抗して、 護士に力を得て、見事勝 **面戦争になった。今は鬼** 今回の新刊も、大企業の

くりがダメになると、全